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Soulignez un événement  

qui concerne la vie de notre quartier. 
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Atelier pastel à l’huile et encre à gratter
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Exposition de 
photographies à 
la bibliothèque

Article en page 3Article en page 3

Jacques Archambault, un passionné de la photographie qui a consacré temps 
et déplacements pour documenter des œuvres sur le territoire de la Ville.
Crédit photo : Jocelyne Mayrand

vos souhaits pour l'année 2025
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ENSEMBLE pour bâtir
Journal communautaire et organisme à 
but non lucratif publié 9 fois par année 
et distribué gratuitement sur le territoire 
du quartier Évain à 1 800 exemplaires, 
situé au :
100 rue Yvette-Leblanc
Rouyn-Noranda Québec JOZ 1YO
info@journal-ensemble.org
www.journal-ensemble.org
 

L’équipe et ses collaborateurs assurent la 
rédaction et la correction de chaque édition. 
L’équipe du journal se donne le droit de 
corriger, de modifier ou de refuser un article 
qu’elle jugera offensant ou comportant des 
propos désobligeants.
Conseil d’administration :
Gabrielle Bruneau, présidente 
Roxanne Jalbert, administratrice 
Nathalie Boissonneault, administratrice
Jocelyne Mayrand, secrétaire-trésorière
Mise en page : Et Hop Studio inc.

Équipe de production et de rédaction : 
Roxanne Jalbert,  Gabrielle Bruneau, Nathalie 
Boissonneault, Jocelyne Mayrand.
Équipe de collaboration : Réjean Gouin,  
Comité des loisirs d’Évain, Guylaine Marcoux, 
Bertrand Boucher, Véronic Gauthier, Nathalie 
Charlebois, Charlie Lévesque, Pénélope 
Châtillon, Charly Cliche, Ashley Haran et 
Jacques Archambault.
Équipe de correction : Hélène Bilodeau, 
Brigitte Naud et René Mercure.
Webmestre : Louise Villeneuve.
Gestionnaire de courriel : Jocelyne Mayrand

Contribution suggérée : 10 $
Abonnement extérieur : 25 $
Numéro d’enregistrement : 600-15-000042-79
Dépôt légal : Bibliothèque nationale  
du Québec
Partenaires financiers : Ministère de la 
Culture et des Communications et la Ville 
de Rouyn-Noranda.

Séance du conseil de quartier d’Évain tenue le mercredi 
16 octobre 2024
Gestion des eaux pluviales vers le ruisseau Corona

Le ruisseau Corona, situé au cœur du village d’Évain, reçoit 
l’eau recueillie par le réseau pluvial desservant la quasi-majo-
rité des résidences du quartier. Le développement accéléré du 
quartier ayant mené à la construction de nouvelles rues et de 

centaines de maisons ainsi que les changements climatiques ont une incidence 
certaine sur la fréquence des crues causant le débordement du ruisseau Corona. 
Nous l’avons constaté au printemps 2024 où une crue de 7 à 8 pieds occasionnait 
des dégâts à la rue d’Évain. Une demande est faite afin que des mesures soient 
prises pour planifier une solution permanente au problème récurrent du déborde-
ment du ruisseau Corona. De plus, dans l’attente de correctifs, que des opérations 
de nettoyage des ponceaux traversant la rue d’Évain soient immédiatement mises 
en place et programmées de façon systématique et récurrente afin de permettre 
l’écoulement continu et fluide des eaux vers la partie sud du parc Victor.
Décoration d’un sapin dans le quartier

Avant la fusion d’Évain avec la Ville de Rouyn-Noranda, un sapin a été planté 
dans le parc situé à côté du bureau de poste. Quelques décennies plus tard, le 
sapin a maintenant atteint sa maturité. Le conseil de quartier d’Évain a d’ailleurs 
discuté de la possibilité de décorer ce sapin au début de l’année 2024. Des véri-
fications seront effectuées pour qu’un suivi soit apporté à la prochaine séance 
du conseil de quartier.
Opération « Ramasse ta cour »

L’opération « Ramasse ta cour » sera de retour en 2025. Une seule date, qui 
reste à être confirmée, sera offerte pour les citoyens du quartier d’Évain.
Demande d’amélioration du parc de rouli-roulant d’Évain

La Ville de Rouyn-Noranda est sensible aux préoccupations des membres du 
conseil de quartier et du groupe de jeunes qui ont demandé une mise à niveau 
du parc de rouli-roulant à Évain. Des précisions seront demandées afin de bien 
cibler les attentes de ce groupe de jeunes.
Demande de suivi du projet de piste cyclable vers le centre-ville

Après avoir obtenu des tracés préliminaires proposés par Vélo Québec, la 
Ville de Rouyn-Noranda doit maintenant les analyser pour évaluer leur faisabilité 
en tenant compte de différents éléments, dont les suggestions et commentaires 
soulevés par les citoyens qui se retrouvent sous la forme d’enjeux dans le Plan 
de gestion des déplacements de la Ville.
État du terrain de tennis

Une demande a été adressée au Service des parcs et équipements afin d’éva-
luer la possibilité de déplacer la patinoire sur un autre terrain afin de préserver la 
structure du terrain de tennis. Des explications seront partagées à la prochaine 
séance du conseil de quartier. 
Ponceaux dans le rang des Cavaliers

La première étape pour la protection des ponceaux est le trappage des 
castors à proximité par l’entremise d’un trappeur professionnel certifié. Cepen-
dant, il existe aussi des dispositifs et des techniques pour éviter que les castors 
bloquent des ponceaux. Étant donné que la gestion des castors pour la voirie 
municipale relève des Travaux publics, une demande sera adressée à ce service 
pour connaître les interventions prévues. Un résumé des échanges sera apporté 
à la prochaine séance du conseil de quartier.
Transport lourd sur le rang des Cavaliers

Une demande a été adressée aux Travaux publics afin d’obtenir des explica-
tions à l’effet qu’il n’y a plus de panneau pour indiquer que le transport lourd est 
interdit sur le rang des Cavaliers. Des explications seront partagées à la prochaine 
séance du conseil de quartier.

Conseil de quartier en bref
 Jocelyne Mayrand

Souvenirs à l’effigie de la Ville de Rouyn-Noranda
Les seuls objets promotionnels de la Ville de Rouyn-Noranda sont identifiés 

avec l’image de marque Douce Rebelle. Il s’agit d’aimants pour le réfrigérateur, de 
tuques, de tasses, de cordons pour un porte-clés ou un porte-nom, de casquettes 
et de cotons ouatés qui sont disponibles à la Maison Dumulon.
Passage entre la rue Payeur et la rue de l’Église

Une demande a été adressée aux Travaux publics afin de savoir si le passage, 
situé à hauteur de la rue Bourassa, est public et quel est son plan d’entretien. 
Des explications seront apportées à la prochaine séance du conseil de quartier.
Parc Mini-Scouts

Une démarche de consultation citoyenne a été entreprise suite à une demande 
d’une citoyenne de changer le nom du parc Mini-Scouts pour celui du parc des 
Tourterelles. Cette consultation citoyenne a permis de découvrir l’historique 
du parc qui fait partie du patrimoine du quartier d’Évain. Il est recommandé de 
conserver le nom parc Mini-Scouts.
Équipement dans la salle du Cinquantenaire

Il est demandé de vérifier le bon fonctionnement de tous les ronds et du four 
de ces équipements de cuisson. De plus, plusieurs tables sont endommagées. Il 
est demandé de vérifier toutes les tables et de réparer celles dont les pattes sont 
brisées. Finalement, une vérification de l’état du système de son dans la salle du 
Cinquantenaire est aussi demandée.
Système de son dans l’aréna

Le conseil de quartier a déjà demandé, le 4 octobre 2023, la mise à niveau 
ou le remplacement du système de son dans l’aréna d’Évain. Le son demeure de 
piètre qualité malgré les interventions qui ont été effectuées et il n’est pas adapté 
à la grandeur de l’aréna.

Avis public
Les prochaines séances du conseil de quartier d’Évain se 

tiendront les mardis 10 décembre 2024 et 28 janvier 2025, à 20 

heures, à la salle des Loisirs du Centre communautaire d’Évain.

La Ville de Rouyn-Noranda a amorcé dans les 
dernières années une révision des services de 
proximité offerts dans les quartiers. 

C’est notamment lors des consultations 
menant à la Politique de participation citoyenne 
que plusieurs besoins ont été identifiés en termes 
de services municipaux concrets, mais surtout en termes de 

fonctionnement des conseils de quartier et de stimulation des milieux ruraux. 
En plus de cette grande réflexion, votre conseil de quartier a réclamé au prin-

temps dernier un meilleur soutien pour Évain à même l’organisation municipale. 
Comme pour plusieurs autres quartiers ruraux de la Ville de Rouyn-Noranda, on 
souhaitait obtenir un poste de coordination des services de proximité et dévelop-
pement rural afin de soutenir les organismes du quartier, mais également assurer 
le suivi des dossiers abordés en conseil de quartier.

C’est cet automne qu’une révision des postes a permis d’intégrer Évain aux 
quartiers couverts par la nouvelle coordonnatrice des services de proximité et 
développement rural de Cadillac et McWatters. 

La candidate retenue est Mme Julie Roy qui devrait être accompagnée d’une 
agente ou d’un agent de bureau prochainement pour l’aider dans ses fonctions. 
Son mandat vise principalement le soutien aux organismes du quartier en assurant 
des liens avec les services municipaux. Ainsi, elle devient un point pivot entre le 
quartier et les services octroyés par la Ville. Cet ajout permettra sans aucun doute 
de meilleurs services et une meilleure communication avec la Ville.

Mme Roy sera disponible sur rendez-vous dans les bureaux du 
Centre communautaire d’Évain. Vous pouvez la rejoindre par courriel au  
julie.roy@rouyn-noranda.ca pour une demande ou un besoin d’accompagnement.

Quant aux demandes destinées aux services habituels de la Ville, elles 
peuvent se faire via les coordonnées suivantes :

Hôtel de ville : 819 797-7110
Info-permis : 819 797-7568
Info Visez Vert : 819 797-7114
Travaux publics : 819 797-7121

Coordonnatrice des services 
de proximité

 Samuelle Ramsay-Houle, conseillère municipale Évain
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Le temps est gris. Le ciel est lourd. J’avais 
besoin d’aller rouler! Besoin de briser le « spin » 
dans ma tête qui me dit que ce que j’aime le plus 
pourrait me tuer. Je ne peux pas comprendre. 

Aujourd’hui, je roulais sur l’accotement vers 
Évain dans une craque 2 fois large comme mon 
pneu et je me demandais s'il y avait eu 2 pieds de 
plus à l’accotement, serais-tu encore là ? Est-ce 
que c’est arrivé à un de ces endroits où ils ont 
refait l’asphalte juste entre les 2 lignes blanches ? 

Aujourd’hui, en roulant vers Évain, j’ai reçu 
4-5 gouttes de pluie! J’ai levé les yeux, le soleil 
a percé un nuage et le vent est tombé. J’ai levé 
2 doigts au ciel, comme on le faisait quand on se 
croisait. Aujourd’hui, personne ne m’a klaxonné, 
pas d’insulte, pas de miroir proche des oreilles… 
est-ce que la vague entourant ton décès sur les 
réseaux sociaux a changé quelque chose ? 

En souvenir de M. Éric Latour
M. Éric Latour est décédé tragiquement lors d’une sortie en vélo, le long de la route 117, près de Val-
d’Or, le 21 septembre 2024. Nos plus sincères condoléances à la famille et aux amis. 

25, rue d’Évain
Rouyn-Noranda (QC)  J0Z 1Y0

chezgibb.com

info@chezgibb.com

facebook.com/chezgibb

T. 819.768.2954
F. 819.768.2490 

Éric était un membre important et bien connu 
au Club. Son départ est un évènement incompré-
hensible et d’une tristesse inouïe. Nous sommes 
tous consternés.

Très souvent le premier arrivé, Éric était au 
Club d’Évain tous les jours, du début à la fin de 
la saison, et cela, beau temps, mauvais temps.

Éric était un homme courtois, humble et 
discret. Ses qualités physiques étaient impres-
sionnantes : il était un skieur de fond rapide et 
endurant; très peu de skieurs pouvaient soutenir 
son rythme.

Il est sans doute celui qui utilisait le plus les 
pistes et il dépassait plusieurs fois les autres 
skieurs dans une même journée. Souvent, il reve-
nait au chalet d’accueil, changeait de skis ou 
ajustait son fartage et repartait à fond de train 

Plus de 35 personnes assistaient le samedi 19  octobre 
2024 au vernissage de l’exposition « LA VILLE RACONTE » 
mettant en vedette les photographies du photographe 
évainois Jacques Archambault.

L’exposition présente pas moins de cinquante-sept 
planches illustrant la très grande majorité des murales 
et de monuments parsemés à la grandeur de la ville de  

Rouyn-Noranda.
Ce passionné de la photographie a consacré des années de travail, 

de recherches et de déplacements, non seulement pour être au bon 
endroit au bon moment, mais également pour documenter chacune 
de ses œuvres. 

Les montages photographiques de Jacques Archambault garni-
ront les murs de la Bibliothèque jusqu’au début de 2025. Une visite 
s’impose pour constater la richesse de notre milieu et le talent de 
notre concitoyen. 
Les mardis et jeudis de 16 h à 20 h
Abonnement gratuit.
Consultez la page Facebook (bibliothèque Évain) pour suivre 
ses  activités.

Pour Éric Latour et sa 
passion pour le ski de fond

 Robert Lecompte

Le temps est gris
 Ian Clermont

Jacques Archambault, photographe, 
expose à la bibliothèque d'Évain

 Bertrand Boucher

Éric Latour
1971-2024

Aujourd’hui, en revenant d’Évain, en solo, en 
silence… avec le bruit étourdissant de ma roue 
libre, je n’ai trouvé AUCUNE réponse! Mais, j’ai 
texté mes enfants à mon retour pour leur dire que 
je les aimais ! Aujourd’hui, en revenant d’Évain, 
j’ai arrêté de regarder par-dessus mon épaule, 
parce que la vie se passe en avant.

Aujourd’hui, j’espère que tu roules dans le 
chemin et que ce sont les chars qui sont sur 
l’accotement et même si on ne roulait pas sou-
vent ensemble (tu étais solitaire), j’espère ne 
pas rouler avec toi pour un cristie de boutte! 
J’espère aussi que là où tu es, il y aura une sai-
son de ski de fond, mais je doute que les pistes 
soient aussi belles qu’à Évain l’hiver passé! Je 
vais continuer de rouler! De vivre chaque instant! 
Je pense à ta famille et tes proches! Je vous sou-
haite bon  courage.

pour une autre randonnée.
Il sera bien étrange de ne plus croiser Éric 

sur les pistes de ski…
Avec son départ, le Club perd un skieur che-

vronné, et un modèle de passion et de persévé-
rance pour les jeunes et moins jeunes skieurs.

Le Club de ski de fond Évain, et probablement 
toute la communauté de skieurs de la ville de Rou-
yn-Noranda, tiennent à offrir leurs plus profondes 
sympathies à toute la famille et aux amis d’Éric.

Le Conseil d’administration souhaite égale-
ment remercier la famille qui a généreusement 
suggéré que des dons à la mémoire d’Éric soient 
versés au Club d’Évain, afin de permettre de 
rendre le sport plus accessible à la relève de 
jeunes skieurs du programme Jackrabbit.
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Mercredi, le 23 octobre dernier, se tenait un « 5 à 7 » qui 
venait clôturer les festivités dans le cadre du 40e anniversaire 
de la Bibliothèque d’Évain.

En présence de Mme Diane Dallaire, mairesse de Rouyn-
Noranda, de partenaires et de nombreux bénévoles d’hier et 
d’aujourd’hui, ce fut l’occasion de présenter le bilan des activités 
du 40e et de remercier ceux et celles qui assurent bénévolement 

le bon fonctionnement, l’animation et l’administration de la bibliothèque.
Les responsables en ont profité pour faire connaître les gagnants du concours 

« Cherche un livre ». La mise en valeur de l’œuvre magistrale de Norbert Lemire 
fut soulignée en présence de l’artiste. La toile grand format intitulée « LA CAGE » 
occupe désormais une place prépondérante dans notre bibliothèque.

Les treize bénévoles actuels de la Bibliothèque remercient chaleureusement 
les partenaires et les commanditaires qui se sont associés aux diverses activités 
reliées au 40e anniversaire.

Rappelons que la Bibliothèque est ouverte au public les mardis et jeudis, 
de 16 h à 20 h et que l’abonnement est gratuit. N’hésitez pas à consulter notre 
page Facebook (bibliothèque Évain) pour suivre les activités offertes par votre 
Bibliothèque. 

40e anniversaire de la bibliothèque d’Évain

Un bilan très positif
 Bertrand Boucher

Ville de Rouyn-Noranda

Daniel Bernard, député de Rouyn-
Noranda - Témiscamingue

Sébastien Lemire, député d’Abitibi-
Témiscamingue

Caisse Desjardins Rouyn-Noranda

Agnico Eagle 

Machine à vapeur - Service de 
communication

Plastiques G+ inc.

Agrégat R-N

Partenaires du 40e anniversaire 
de la Bibliothèque d’Évain

Uni-Verre

Service scolaire de Rouyn-Noranda

Dépanneur Chez Gibb

Joubec

La Fontaine des arts

Marie-Eve Huot

Garage R. Rheault

Forage Lamontagne Fortier

Simplement pour vous

Armoires Gibson

Depuis 2018, la Ville de Rouyn-Noranda a détecté à plusieurs reprises et 
de façon aléatoire la présence d’un groupe de bactéries appelées coliformes 
totaux dans le réseau d’aqueduc. Les quantités détectées ont toujours été 
en dessous des normes prescrites et ces bactéries ne représentent pas un 
danger quant à la consommation de l’eau.

Cependant, leur présence est le signe qu’il y a une infiltration d’eau de 
surface quelque part dans le système d’approvisionnement et de distribution. 
Cette infiltration pourrait être une porte d’entrée pour d’autres contaminants 
microbiologiques comme des bactéries d’origine fécale. C’est pourquoi la 
Ville a fait de la recherche du lieu ou des lieux d’infiltration une priorité.

À ce jour, elle a déjà effectué divers travaux et investigations sur les infras-
tructures y compris l’étanchéisation du toit de la réserve à l’automne 2020 
et le nettoyage technique des puits au printemps 2023. Comme l’indicateur 
de coliformes totaux est réapparu depuis, la Ville va maintenant inspecter 
la conduite d’amenée d’eau entre les puits et la réserve. Selon les résultats 
de cette inspection, des travaux seront programmés. 

En attendant, la Ville a pris la décision de chlorer l’eau du réseau d’aque-
duc provenant des puits à titre préventif et pour une durée indéterminée. 
Cette mesure est mise en place afin de garantir la qualité sanitaire de l’eau 
et éviter, autant que possible, l’approvisionnement à partir de l’usine de 
filtration de Rouyn-Noranda. Cela permettra également aux résidents une 
meilleure gestion de leur adoucisseur d’eau en le maintenant fonctionnel 
en tout temps.

La chloration a été approuvée par la santé publique et respecte les normes 
en vigueur. L’eau reste parfaitement potable et sécuritaire à la consommation, 
mais certains citoyens pourraient remarquer une légère odeur ou un goût 
de chlore, qui est sans danger.

La Ville s’engage à vous tenir informés de l’évolution des travaux et de 
tout changement important concernant le réseau d’aqueduc. 

Pour toute question ou préoccupation, nous vous invitons à communi-
quer avec le surintendant de l’usine de filtration au 819 797-7100.

Merci pour votre compréhension et votre collaboration durant cette 
période de transition.

Ville de Rouyn-Noranda

Avis aux citoyens du quartier Évain 
desservis par le réseau d’aqueduc

Infiltration et contamination

Norbert Lemire posant devant la toile grand format « LA CAGE »
Crédit photo : Carmelle Dion

Les gagnantes du concours « Cherche un livre »
Crédit photo : Carmelle Dion

Bénévoles d’hier et d’aujourd’hui
Crédit photo : Jocelyne Mayrand
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C’est le 28 septembre que 
reprenaient les ateliers d’arts de 
Nicole Brûlé, Nicole St-Amant et 
Jocelyne O’Rourke. Les partici-
pants ont eu l’occasion d’expéri-
menter une nouvelle technique. 

Dans un premier temps, ils 
ont colorié une feuille à l’aide 
de crayons pastel pour ensuite y 
mettre de l’encre noire. Une fois 
l’encre séchée, ils devaient la 
gratter afin de dévoiler les cou-
leurs cachées sous l’encre dans 
le but de créer une œuvre de 
leur  inspiration.

Atelier pastel à l’huile et 
encre à gratter

 Comité des loisirs d’Évain (CLÉ)

La dernière année aura été marquée par des travaux majeurs au parc Mini-
Scouts  de notre quartier : retrait d'une glissade qui n'était plus aux normes et 
désuète, aménagement de trois aires de jeux bien distinctes pour les balançoires et 
modules, aménagement de sentiers reliant les aires de jeux, installation d'un nou-
veau module de jeu (prévu au printemps prochain) et installation d'une clôture.

Ce texte a été publié dans l’édition Septembre 1995 du journal Ensemble pour bâtir. Le 

nom de la rue a changé à la suite de la fusion de 2000 et M. le Maire de l’époque était 

M. André Gravel.

Le parc des Mini-Scouts de la rue des Érables à Évain, aménagé par les 
Louveteaux et leurs parents le 17 juin dernier, a été pompeusement inauguré 
le 19 septembre 1995 à 18h30.

Pour ce faire, les Louveteaux et les dignitaires de la Municipalité ont dû 
braver la mauvaise température, M. le Maire a bien crû être obligé de couper 
le ruban officiel avec son briquet sous la pluie, mais heureusement Akéla 
avait pensé à apporter sa hache.

Après le discours d’encouragements et de félicitations de M. le Maire, 
les Louveteaux ont renouvelé leur engagement à parrainer ce parc afin que 
les enfants de ce quartier puissent s’y amuser en toute sécurité.

Le parc Mini-Scouts fait peau neuve 
en 2024

Inauguration du parc Mini-Scouts

Un réaménagement important du parc Mini-Scouts situé au bout 
de la rue des Pinsons a été effectué au cours des derniers mois.
Crédit photo : Jocelyne Mayrand
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Halloween 2024
 Jacques Archambault

Le 26 octobre dernier, lors de la fête de l’Halloween, les 
rues de notre village ressemblaient à une grande fourmilière 
peuplée tantôt d’humains, tantôt de monstres, de pirates, 
de dinosaures, de démons, de clowns grotesques, de super 
héros, enfin de bibittes dont je ne pourrais vous dire les 
noms. Adultes, ados, enfants, bouts d’choux (à pied ou en 
poussette), tous avaient le cœur à la fête.

Au centre du village, le dépanneur Chez Gibb, le bureau Agnico Eagle 
(Wasamac) ainsi que le Manoir hanté à la caserne des pompiers ont attiré 
une foule de curieux, dont moi-même !

Les autos qui circulaient dans les rues ont fait preuve d'une 
 prudence  remarquable.

Enfin, qu’elles affichent un côté loufoque ou lugubre, toutes ces maisons 
décorées pour la circonstance en ont surpris plusieurs. Bravo à tous et 
merci aux bénévoles.

Lorsque les enfants frappent à une porte, que disent-ils aux hôtes de la 
maison ? « Halloween ! » Mais avant d’en arriver à un seul mot, voyons un 
peu ce qui se disait dans le passé :

• Des bonbons ou un sort !
• Des bonbons ou des sous, sinon gare à vous !
• Sacrifice ou malédiction !
• Une farce ou une friandise !
• Des friandises ou des bêtises !

À l’an prochain.
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INSCRIVEZ-VOUS
À L’INFOLETTRE

Il s’agit d’une bonne façon de rester
informé sur le projet ainsi que sur

certaines activités communautaires.

Le combat des livres
En lien avec le thème de l’année 

« Un livre par jour, des rêves pour tou-
jours », plusieurs classes participent 
au combat des livres proposé par les 
conseillères pédagogiques en fran-
çais du Centre de services scolaire. Il 

s'agit de lire six magnifiques albums, choisis pour son 
cycle, parmi lesquels les enseignantes et leurs élèves 
devront élire un grand gagnant ! Le tout se déroule entre 
le 14  octobre et le 12 décembre 2024. 
Grande marche Pierre Lavoie

Dans le cadre de la grande marche Pierre Lavoie, 
le vendredi 18 octobre dernier, les classes de 3e année 
Joanie Lacasse, 5e année Anne Laurence Gagnon Cliche 
et 3e année Audrey Descôteaux ont marché 1,6 km dans 
les rues d’Évain. 
Journée du 30 septembre

Pour la journée de la vérité et de la réconciliation au-
tochtone, le 30 septembre, plusieurs enseignants ont lu un 
album ou un livre documentaire à leurs élèves pour tenter 
de leur démontrer les enjeux de cette journée. D’autres 
ont écouté des vidéos. Certains ont bricolé, comme la 
classe de 2e année de Julie Therrien (voir photo).
Concours de citrouilles

Dans la classe de 4e année de Stéphanie Lépine s'est 
déroulé un concours de citrouilles. Il y avait des équipes 
de 2 élèves et une équipe de 3. Ils devaient d'abord tra-
vailler la communication orale en s'expliquant ce qu'ils 
voulaient faire sur leur citrouille. Ensuite, ils devaient 
créer leur croquis. Une fois ce dernier terminé, ils pou-
vaient commencer à peindre à l'acrylique leur citrouille 
selon les détails de leur croquis. 

Par la suite, les élèves ont exposé leur citrouille avec 
seulement un numéro afin que toutes les classes des 

Des nouvelles des écoles d’Évain
 Nathalie Charlebois

deux écoles puissent voter pour la plus belle selon eux et 
non pour leurs amis. Un prix a été remis aux 3 premières 
équipes ayant eu le plus de votes. L'appréciation d'œuvres 
en art plastique aura aussi été mise de l'avant. Une vraie 
réussite ! Les élèves ont même suggéré à leur enseignante 
de le refaire chaque année avec ses futurs élèves.

Crédit photo : Gracieuseté
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Le matin du 2 octobre dernier a eu lieu le cross-country. Les 
élèves de sixième année de l’école de l’Étincelle se sont rendus 
à la plage Kiwanis pour courir 2 kilomètres. Logan Coderre est 
arrivé premier suivi de près par Médéric Go. Les deux jeunes 
garçons sont allés, le 11 octobre, à La Sarre pour la finale régio-
nale. Du côté des filles, Chloé Audet est arrivée septième, elle 
s’est donc aussi qualifiée. 

Les 66 élèves de 6e année ont été séparés en 10 comités. Tous 
les jours 2, en avant-midi, ils travaillent sur ce dernier, supervisés 
par une des 3 enseignantes.
• Le comité des récréations actives va organiser le jeu de 
ballon chasseur ou de ballon fou pour les enfants de l’école au 
cours du mois de novembre.
• Les élèves du comité friperie demandent à la population 

d’apporter à l’école des vêtements usagés pour la friperie. Les vêtements 
pour adultes et enfants sont les bienvenus. Merci de les laver avant de 
les apporter.

Le festival du cinéma a présenté des films le 29 octobre. 
Ces petits courts-métrages ont été vus par les élèves de l’école 
de l’Étincelle et de la Petite Étincelle. Ces mini films nous trans-
mettent des messages encore cette année.
Sportavia

En début d’année, la classe de Nathalie Charlebois a fait une 
partie de ballon fou au gymnase de l’école pour faire connais-

sance et s’amuser. 
Aussi, la classe Sportavia a fait une sortie au mont Kekeko dans le cadre de 

la Grande marche Pierre Lavoie. Cette marche en plein air a été pleine de beautés 
naturelles. Les couleurs chaudes nous en ont mis plein les yeux. Les élèves ont 
dépensé beaucoup d’énergie. Ils ont parcouru environ 4 kilomètres le vendredi 
18 octobre. 

Une autre sortie, cette fois-ci au centre Méga, a été faite. La classe a joué aux 
quilles le vendredi 25 octobre pendant une heure complète. Ces élèves n’ont pas 
fini de faire des sorties.
Cours de violon

Pour une troisième année consécutive, les cours de violon se poursuivent; 
groupe 1 : 12 élèves les lundis et mercredis et groupe 2 : 13 élèves les mardis et 
jeudis.

Grâce à notre partenaire le « Centre musical En sol mineur » qui nous offre 
une bourse d'étude, nous pouvons offrir des cours de violon avec l'enseignante 
Johanne Bergeron sur l'heure du midi sous la supervision de Suzie Bélanger, 
l'enseignante de musique.

Les élèves des deux écoles se sont réunis 
pour chanter la chanson de la culture appelée 
« Plus je sais, mieux je suis » d’Alfa Rococo. C’est 
le 2 octobre en après-midi que l’événement a 
eu lieu. C’est l’enseignante de musique Suzie 
 Bélanger qui a organisé ce rassemblement.

Les élèves de sixième année 
ont organisé un concours cos-
tumé à l’école de l’Étincelle le 
25 octobre pour l’Halloween. 
C’est  Raphael Blais qui a gagné 
ce fameux concours de déguise-
ment dans la classe de Nathalie 

 Charlebois. Il était déguisé en Joker. 
Dans la classe d’Émilie Gilbert Montigny, 

c’est Léonie Drapeau qui a gagné. Elle était dégui-
sée en zombi. Les élèves ont adoré l’activité et il 
y a eu beaucoup de compétition entre eux. Ce fut 
une journée incroyable grâce aux enseignantes 
qui ont fait de nombreuses surprises à leurs 
élèves. L’Halloween reste toujours une journée 
importante dans l’année, surtout pour les élèves 
de l’école de l’Étincelle.

Jeunes reporters
Cross-country

 Charlie Lévesque

Plusieurs comités à l’école
 Charly Cliche

Festival du cinéma
 Ashley Haran

La chanson de la culture 
 Pénélope Châtillon et Charlie Lévesque

Un concours de déguisement pour 
les petits comme les grands 

 Pénélope Châtillon

255, ave. Lafontaine, Rouyn-Noranda, Québec, J0Z 1Y2

819 768-2690

Brunch de l’Âge d’Or d’Évain
 Marie-Claire Dickey

Notre prochain brunch sera servi dimanche le 8 décembre 2024. Nous 
vous attendons nombreux pour venir déguster nos bonnes crêpes et jaser 
entre amis.

Voici le compte-rendu de notre brunch du 6 octobre : 339 adultes, 10 
ados et 10 jeunes enfants.

• Gagnante parmi nos bénévoles : Raymonde Poitras.
• Gagnants du tirage : Gérard Landry et Daphnée Vautour.
• Et le gagnant pour les Chevaliers de Colomb : Benoit Germain.

Félicitations à tous nos gagnants !

Raphael Blais

Sortie au mont Kekeko
Crédit photos : Gracieuseté
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La courtepointe
 Guylaine Marcoux

Née au XIIe siècle, la courtepointe raconte 
une histoire de savoir-faire et de passion. Son 
nom, issu de l’ancien français « coute » (lit 
de plumes) et « poindre » (piquer), évoque sa 
nature même : une douce couverture piquée 
et véritable écrin de chaleur.

Une courtepointe est un type de cou-
verture doublée, remplie de bourrure en laine ou coton puis piquée, qu’on 
étend sur un lit. Elle se distingue de la couverture simple par le fait qu’elle se 
compose d’au moins deux épaisseurs de tissu renfermant un rembourrage. 
Plusieurs types de tissu de tailles, formes et couleurs différentes sont utilisés 
et plusieurs techniques de couture peuvent être employées. Elles peuvent 
être confectionnées à la main ou à la machine. La confection de courtepointe 
donne lieu à des créations diverses et très élaborées.

Elle peut être utilisée comme : unique couverture du lit, couverture d’orne-
ment sur un dessus de lit, jetée, coussin décoratif, murale.

Dans les pays anglo-saxons, la courtepointe est appelée quilt, et la confec-
tion de la courtepointe et de couvre-lits est appelée quilting. On nomme les 
passionnés de confection de courtepointe : courtepointier ou courtepointière.

D’abord confectionnée à la main, la courtepointe était un trésor précieux 
transmis de génération en génération. Aujourd’hui, elle n’a rien perdu de 
son charme et de sa valeur. Héritière d’une riche tradition, elle se décline en 
plusieurs styles, s’adaptant aux goûts et aux envies de chacun.

Nous vous invitons à venir nous rencontrer au Salon Artisan’Art (salle 
du Cinquantenaire, 100 rue Yvette Leblanc) les 16 et 17 novembre 2024 de 
10 h à 16 h pour rencontrer nos courtepointières et voir de vos yeux leurs 
œuvres ainsi que plusieurs autres artisans. C’est un moment de partage à 
ne pas manquer !

« Fière de notre héritage »

Courtepointe réalisée par Guylaine Marcoux
Crédit photo : Guylaine Marcoux

Une vingtaine de personnes ont assisté à la projection de 4 courts-métrages 
mercredi après-midi le 30 octobre à la salle du Club de l’Âge d’Or d’Évain.

Un choix diversifié de films présentés par Louise Lavictoire : « La dernière 
communion », « Rose bonbon », « Pouding chômeur » et « Silentium ».

Des bénévoles du festival nous ont accueilli avec popcorn et boisson 
gazeuse pour ce rendez-vous d’environ une heure.

Rendez-vous pour la 44e édition !

Quel plaisir de pouvoir expérimenter différents médiums en bonne compagnie ! 
Le 19 octobre dernier, une quinzaine de participants se sont réunis afin de 

siroter un café et peindre de magnifiques boîtes de bois qu’ils ont par la suite 
pu rapporter à la maison. Petits et grands ont eu l’occasion de bénéficier des 
précieux conseils du trio artistique afin d’améliorer leur technique, mais surtout 
de vivre un moment agréable.  

Le prochain atelier artistique aura lieu en décembre et portera sur l’art naïf. 
Si vous souhaitez participer à cet atelier offert gratuitement, suivez le groupe 
Facebook Comité loisirs Évain (CLÉ) OU communiquez avec nous par courriel à 
comiteloisirsevain@gmail.com afin de connaitre tous les détails.

Peinture sur bois
 Comité des loisirs d’Évain (CLÉ)

43e Festival du cinéma international en 
Abitibi-Témiscamingue
On va aux vues 
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Soirée Karaoké
 Comité des loisirs d’Évain (CLÉ)

Pour sa deuxième édition, la soirée Karaoké du CLÉ qui s’est 
tenue le 19 octobre a mené à d’impressionnantes prestations 
provenant d’un registre très varié.

Chansons québécoises, country, classique, pop, rock… Cha-
cun a su y trouver son compte que ce soit pour danser, chanter 
ou bien simplement discuter à une table en bonne compagnie. 

Quel plaisir d’être en mesure de vivre de tels moments direc-
tement ici à Évain!

65, avenue Victor
Quartier Évain, Rouyn-Noranda

Tél. : 819-763-1531

Sur rendez-vous
Lundi au Jeudi : 9 h à 21 h
Vendredi : 9 h à 17 h 

Crédit photos : Gracieuseté
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Des nouvelles de votre 
bibliothèque de quartier

 Réjean Gouin

Heures d’ouverture pour 2024 
Mardis et jeudis de 16 h à 20 h

Que faire lorsqu’arrive le vent du nord avec le froid et la neige, 
sinon relaxer bien au chaud avec un bon livre ?

Venez voir nos suggestions de livres ce mois-ci. Avec toutes 
les nouveautés qui vous attendent, vos journées à l’intérieur 
vous seront plus agréables.

Romans adultes :
• La petite bibliothèque de l’espoir de Kate Thompson
• Toute la lumière que nous ne pouvons voir d’Anthony Doerr
• Dix jours de Marie Laberge
• Les adversaires de John Grisham
• Maynard Bennett, enquêteur de l’étrange d’Anne Robillard
• Les sentiers de neige de Kev Lambert
• La valse des âmes de Bernard Werber
• Mon père est un pigeon voyageur de Francine Ruel
• Le palais de l’infortune de Donna Leon
• La fois où… j’ai dansé avec une cigogne d’Amélie Dubois
• Tata de Valérie Perrin

Documentaires et biographies :
• Les morts ont la parole de Dr Philippe Boxho
• Le CH et son peuple de Brendan Kelly
• Guinness world records 2025, édition française de Collectif
• 3800 matins de Gino Chouinard et Nicolas Forget
• Dans mon sang de Rebecca Makonnen
• D. Turcotte et fils de Dany Turcotte

Voilà qui devrait vous tenir confortablement dans votre fauteuil.
Bonne lecture!
Page Facebook : Bibliothèque Évain
Site web de la bibliothèque : 
www.reseaubiblioatnq.qc.ca/bibliotheque/evain

Alors que novembre est bien 
entamé, l'effervescence monte au 
Club de ski de fond d'Évain. Avec 
l'hiver qui approche à grands 
pas, le début de la saison de ski 
est imminent, et toute l'équipe 
est prête à vous accueillir pour 

une saison pleine de neige et de plaisir !
Inscription aux Jackrabbit : ouvrez la porte à 
l’aventure pour vos enfants !

La période d’inscription pour le programme 
Jackrabbit est officiellement ouverte. C'est le moment idéal pour initier vos 
petits aventuriers, à partir de 4 ans, à la magie du ski de fond. Les cours 
se dérouleront les dimanches après-midi, de janvier à mi-mars. En plus de 
l’apprentissage, chaque enfant inscrit profitera d’un chocolat chaud et d'une 
gaufre après chaque session, pour une touche de douceur bien méritée !
Location du chalet : un havre de paix pour vos événements

Saviez-vous que vous pouvez louer notre chaleureux chalet en dehors 
des heures d'ouverture ? À partir de 17 h presque tous les jours, sauf les 
jeudis, notre chalet est à votre disposition pour vos événements privés. Que 
ce soit pour une soirée entre amis, en famille ou pour un événement spécial, 
profitez de ce cadre unique au cœur de la nature.
Nouveauté pour les entreprises : offrez une expérience hivernale à 
vos équipes

Cette année, nous avons pensé aux entreprises ! Que diriez-vous d'orga-
niser une activité de ski clé en main pour renforcer l’esprit d’équipe de vos 
employés ? Nous proposons des options personnalisées pour des événements 
corporatifs et pour les fêtes de fin d’année. Pourquoi ne pas offrir des passes 
saisonnières ou journalières à vos employés ? Un cadeau de Noël original et 
mémorable qui allie santé et plaisir !

Restez connectés en nous suivant sur Facebook pour plus de détails 
et pour accéder à l’inscription en ligne. Pour toute question ou demande 
d'information, n'hésitez pas à nous contacter directement.

À très bientôt sur les pistes du Club de ski de fond d'Évain !

Ski de fond à Évain
Lancement de la saison et 
nouvelles opportunités ! 

 Véronic Gauthier

VOUS ÊTES INVITÉ AU

Sa lon
Ar t i san ’a r t

D E S F E RM I E R E S É V A I N

C’est un rendez-vous à ne pas manquer. Une occasion en *ART* de vous procurez des cadeaux
exceptionnels. Plus de 20 exposants sur place. Organisé par le cercle des fermières Évain.

16 et 17
novembre 2024 De 10h à 16h

Centre
Communautaire
d’Évain. 100 rue
Yvette-Leblanc

(salle du
cinquantenaire) Crédit photo : Guillaume Barbès-Morin 

Crédit photo : Véronic Gauthier

Crédit photo : Véronic Gauthier


